

AzW

Architekturzentrum Wien

SammlungsLab #1

Das Terrassen- haus. Ein Wiener Fetisch?

Ausstellung
19.10.
2017
–
08.01.
2018

Das Terrassenhaus. Ein Wiener Fetisch? The Terrassenhaus. A Viennese Fetish?

SammlungsLab #1

Ausstellung / Exhibition: 19.10.2017 – 08.01.2018

Eröffnung / Opening: Mi / Wed 18.10., 19:00

^D Der Typus des Terrassenhauses ist aktueller denn je. Das neue Ausstellungsformat „SammlungsLab“ bietet die Gelegenheit, das Konzept im Hinblick auf das heutige Wohnbaugeschehen unter die Lupe zu nehmen. Seit dem Entwurf des Terrassenhauses von Adolf Loos 1923 gilt dieser Typus in Wien als innovative städtische Wohnform. Das Terrassenhaus verspricht die Erfüllung der Ansprüche der Nutzer*innen nach Naturnähe in Verbindung mit urbaner Dichte. Andererseits eröffnet es den Architekt*innen formale Möglichkeiten für „Neuinterpretationen“ des geschlossenen Wohnblocks. Im Dialog mit den Sammlungsbeständen wird das Thema in vier Kapiteln anhand von historischen und zeitgenössischen Beispielen beleuchtet und die heftig geführten Debatten zwischen Ablehnung und Fetischierung sichtbar gemacht.

Kuratiert und gestaltet von Lorenzo De Chiffre, TU Wien in Zusammenarbeit mit Monika Platzer, Az W.

Kurator*innenführung: Do 26.10., 14:00 im Rahmen des „Tag der offenen Tür“

^E *The Terrassenhaus* is more topical than ever. The new *SammlungsLab* exhibition format provides an opportunity to examine the concept in the context of contemporary building practise. Since the design of *the Terrassenhaus* by Adolf Loos in 1923, this type of development has been regarded as an innovative type of urban housing in Vienna. *The Terrassenhaus* promises to fulfil user-demand for a closeness to nature in combination with urban density. It also opens up formal possibilities for architects to reinterpret the closed housing block. In a dialogue with the holdings of the collection, light is shed on the topic in four chapters based on historical and contemporary examples, and the lively debate between rejection and fetishism.

Curated and designed by Lorenzo De Chiffre, TU Vienna in collaboration with Monika Platzer, Az W

Guided tour by the curators: Thu 26.10., 14:00, for the Open Day



Architekturzentrum Wien
Museumsplatz 1 im

1070 Wien
T +43 1 522 31 15
www.azw.at
täglich 10 – 19 Uhr



DER STANDARD

